

# ほっぴ・ステップ・JUMP!

(保つ父) 1991・2・27

VOL. 11 発行 北海道の子どもと保父の会

## 第四回総会報告

去る、二月十日、十一日の二日間、第四回の総会が札幌の北白石保育園で行われました。参加者は昨年と同じ十二名でした。

大泉 修、長南雅雄、小田進一、桑原一司、  
沢田英光、瀬尾昌彦、千葉政幸、仲村勝志、  
西村 猛、船戸敬悦、船山利洋、萬純二郎

尚、当日出席を予定していた別府国茂さんは、風邪のため残念ながら欠席でした。

昨年と同人数でありながら、メンバーに若さが加わり一段と(?)活気ある会になる、そんな予感のする今回の総会でした。

### 【平成一一年度反活動報告】

今年度は、昨年度の総会で出された方針案に基づいて、「保父会ニュース」の発行と講師を招いての「勉強会」を行ないました。

「ニュース」は昨年の三月より月一回というハイペースな発行でしたが、普段なかなか顔を合わせられない地方の会員や他都市の男保連とのパイプ役になりました。いまひとつ会員の皆さんの声(原稿や感想)が届かなかつたのが残念ですが、講師を招いての勉強会は、関口正幸氏を迎え三回行いました(詳細はニュースに載せてあります)。この二つの活動は来年度も継続して行います。

### 【来年度の活動方針】

ニュースの十号にも載せた長南さんの提案をもとに話しをして行きました。

保父に関する調査研究活動や資料の収集・活用に関しては、今後、会を進めていく上で大切な作業だが、もつと一人一人の悩みや想いを実践等を通じて交流できる機会を増やしていきたいという意見が多くありました。そこで『実務研究大会』を行い、実践発表に限らず保育に関する事や、調査・研究している事など発表していこうという事になりました。資料に関しては、個人で持っている良いものは「ニュース」を通じて紹介していくことで共有していきましょう。

その他にも、例会の充実など、色々な課題があります。一人一人が主体的に活動していく中で、活気ある会にしていきましょう。

会則・役員改正は今回ありませんでした。尚、会計報告は年度終了次第、ニュースに載せます。昨年の全国大会に出席した小田さん、西村さんに一万円づつカンパする事が承認されました。

他にも西村さんより全国大会の文化交流会の様子が報告されたり、『夢を語ろう』では、短い時間で現状や保育の夢が、宴会をはさんで深夜まで行われ、翌日は元気な数名がスキーに向かいました。

(文責 桑原)

## 新たな旅立ち

Step By Step / TOKYO  
風の子保育園 西村 猛

私が保育者になって、早、半年が経とうとしています。ところが、私は保育資格が無い……というわけで（もないうんだが）、アノ、花の都、大東京へと旅だつてまいります。なぜ東京か？ だって札幌は夜学の専攻がないんだもん！（という理由だけではないのだが）

四月からの生活はというと、昼間は品川区の東戸越保育園でがんばって、夜は道灌山保育専門学校で寝る！（もととい）この歳で又学生にUターンするというのが三年間待っています（いつカブキ町であそぶんだろー）。仲間に入れていただいたばかりなのに、「この裏切り者！」と「保父の会」の方に言われそうですが、御心配なく。私は「保父の会 東京支部 特別特派員」として三年間を全うする事を此に誓います。四月からは、東京の保父の方々との親交も深めていきたいと思っていますし、その生の情報を北海道の方々にお届けいたします（ほんとダベな？）。

だからボクも皆様の仲間に入れ続けてくださいネ（お願い）。三年後には

東京の荒波にもまれたたくましき資格付保父となつて、札幌にカムバックしてきますので、その時には「誰だ、コイツ！」って言わないで、温かく向かい入れて下さいネ。  
それでは、行つてまいります（忘れないでねー）。

「移転先」

東京都品川区大井4-3-9

今村方

(03) 3771・5481

「風に吹かれて」

保父修行物語その十一

第二はとポツポ保育園 船戸 敬悦

大阪を出てから七日目の朝を迎えていた。私の足はもう走れなくなつていて歩くのがやっとだった。しかも、歩く度にアキレス腱に痛みを感じるのだった。あともう少しで湯田中だ……よくもここまで！という満足感と、あともう少しで目的地だ！という希望が私の心を交差していくのだった。歩くことがこんなに気持ちがいいものだということ、この長野縦走の旅が教えてくれていた。朝日を浴びた黒姫高原が美しい。大阪の蒸し暑

さから比べるとこの地は別天地だった。両端に広がるりんご畑を横目には私はひたすら歩いてきた。国道沿いにある小屋でリンゴ売りのおばさんに「どっからきなさつたね」と話しかけられた。「大阪からです。」と答えると、「大阪から歩いて？」「はい、走ったり歩いたりして！」「へえー」と目を白黒しているのが面白くて、つい「プツ」と笑つてしまった。

湯田中の温泉郷についたのは夕方だった。普段の静かなこの温泉街もこの全国合研の間は人口が二倍になつてしまふといふくらい全国の保育に携わる仲間たちが集まつてくるのであった。私は大阪の仲間たちの宿泊する宿を探して入り口に入った途端、「やったー船戸先生ヤツタヤンカー」とすでに宿についていた大阪の保育園の同僚や仲間たちが歓迎してくれるのだった。私は嬉しいやら、気恥ずかしいやらで赤面してしまつた。そのあと、温泉につかりながら私は、明日から始まる合同研修会のことや、私の留守の間保育園で生活している子どもたちとT子ちゃんの事を考えていた……ともかく頑張つた。やればできるんだ！……そのことを子どもたちにも伝えたい……みやげ話が出来たとニヤニヤしながら温泉につかっていた。「船戸くん何ニヤニヤシトルンヤ！」と一緒に入っていた園長の声、「いえ……べつに……」と応える私であった。（次号に続く）

# 「映画 大好き」

伏古かしわ保育園 伊藤 裕

皆さん、映画好きですか？ 自分は特に恐怖映画が好きです。大好きで学生時代 恐怖映画の監督になりました。恐怖をとうして人々の心に強く焼き付けることをしたかった。エルム街の悪夢 13日の金曜日 オペラ座の怪人 エクソシスト 恐怖の蠅男 吸血鬼 等 あのおどおどする誰も見ても驚くような撮影 これらを見れば見るほど好きになり愛するようになりました。恐怖映画にも様々あります。

1) 殺人鬼もの  
何是 殺すかをテーマに描いた映画 逢う人をバツバツと殺すもの  
2) 悪霊もの  
悪霊が人を悩ませ苦しめるもの

3) エイリアンもの  
未知の世界の物体 人間が作り出すもの 放射能による生物の突然変異により殺されるもの  
4) 動物もの  
動物が人を襲うもの  
5) 物が襲うもの  
人形 車 物 食べ物などにより人が襲われるもの  
分けるとまだまだありますが、現在主流になってるのがこれらです。  
でも この5、6年前からこれらの映画により命の尊さが失われました。始はこの映画 人間の心理である怖いものみたくから始まったのですが、低予算でつくられるため我も我もと高度なテクニクをつかいビデオ 又は 映画を出すようになりました。そのためあまりにも度がすぎたのです。 ナイフで切り刻み

オノでめった切り これが常識になったのです。そのためアメリカで問題になりました。少年達がこれらの映画を見 興味本心で人を切り刻んだり 悪霊映画を見 実の子が呪われているのではないかと思ひ込み 殺害した母親 等 アメリカで発生した事件は数多くあります。日本でもこのような事件があつたのは言うまでもありません。そのために恐怖映画は、改善され本当の恐怖とは何かを追及した映画が多くなりました。人間のもつ快樂 エゴ 恨みを撮りつつける映画が恐怖映画だと思います。自分は これを撮り人間の悪を醸しだしたかったのです。  
あなたも1ついかがですか？  
あなたの心が映し出されますよ。

# お知らせ

子育て日記でおなじみの元「雪の聖母園」の船山利洋さんがデューダしました。就職先は苗穂の「北風クラブ」という学童保育所です。ユニークな実践が期待されますね。

札幌刑務所の長内雅彦さんが、この度帯広刑務所に転勤が決まりました。今後このほつぷ・ステップ・JUMPの帯広特派員として活躍が期待されます。

風の子共同保育所の西村猛さんがなんと花の東京にいつちやいます。品川区の東戸越保育園で働きながら夜、道灌山保育専門学校での苦学ですが、道産子の根性で頑張り続けてほしいですね。  
(夜遊びのしすぎは禁物！)

就職を希望している若者が情報を求めています。求人情報等ありましたら事

## 今月の新人！

巻 康弘 君(二十四才) 独身

学生時代 セツルメント同好会に所属しており、部長等の輝かしい実績を残している青年です。「私は、児童をこよなく愛している」とのことで、仲間入りとなりました。よろしくお願い致します。

四月からは静内の病院でソウシャルワーカーとして夢を追い続ける彼。今後の活躍を期待している。！！(先輩の西村記)

### 《二月の例会の御案内》

三月の例会は、十六日(土)午後六時三十分より、いつもの道庁別館二F第一、二会議室にて行ないます。内容は身体表現について伊藤君を講師に行ないます。お楽しみに！！是非たくさんさんの参加を期待します。

## 会計よりお願い

年度末が近づき、会員の皆様は多忙な日々が続いていると思います。平成3年度の会費(3000円)の振込が早くも一件ありました。現在すでに受付を開始しておりますので「北洋銀行

北海道と子供と保父



### 事務局

003 札幌市白石区北郷二条三丁目  
北白石保育園内